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Rio com 53% das 
intenções de voto, 

diz Datafolha

Divulgada nesta sexta-feira 
(5/7), a primeira pesquisa Data-

folha sobre as eleições muni-
cipais do Rio de Janeiro indica 
que o prefeito Eduardo Paes 
(PSD) tem 53% das intenções 
de voto e lidera com ampla 
vantagem com relação ao 

segundo e terceiro colocados — 
Tarcísio Moura (PSol), com 9%, 
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e Alexandre Ramagem (PL), 
com 7%.

Em seguida, Cyro Garcia 
(PSTU) e Juliete Pantoja (UP) 

têm 3% cada. Os dois estão em 
empate técnico com relação a 
Tarcísio e Ramagem, uma vez 

que a margem de erro é de 
três pontos percentuais para 

mais ou para menos.
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Os aliados do atual prefeito acreditam que a 
vantagem percentual não deve ser tão 

grande durante a eleição, mas não se descarta 
uma vitória em primeiro turno

Ministra defende 
criação de marcos da 

cultura para evitar 
retrocessos
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Nos últimos 
cinco anos, 
os incêndios 
danificaram 
cerca de 9% 
da vegeta-

ção, segundo a Mapbiomas. 
Entre 1986 e 2021, estima-se 
que entre 800 mil e 2,1 milhões 
de hectares do bioma foram 
degradados. A sensibilidade a 
incêndios varia, apesar da con-
vivência do bioma com o fogo.

A rede Mapbiomas, 

composta por ONGs, univer-
sidades e empresas de tecno-
logia, lança uma plataforma 
nesta sexta-feira para moni-
torar a degradação florestal. 
Os dados são disponibilizados 
gratuitamente, abrangendo 
áreas que sofrem alterações 
significativas na composição 
biológica devido ao tamanho 
dos fragmentos florestais, 
isolamento, frequência de 
queimadas, invasão por espé-
cies exóticas e pisoteio por 

rebanhos.
Em junho deste ano, o Pan-

tanal de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul teve a maior 
média de área queimada 
desde 2012. Em apenas um 
mês, mais de 411 mil hectares 
foram consumidos pelo fogo, 
superando a média histórica 
de 8 mil hectares. No acumu-
lado de 2024, o fogo já afetou 
4,72% do bioma, totalizando 
712 mil hectares até a última 
terça-feira (2).

Segundo a ministra do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima, 
Marina Silva, 85% dos incên-
dios ocorrem em terras priva-
das, sendo que a Polícia Federal 
investiga algumas origens.

A rede Mapbiomas revelou 

que entre 1986 e 2021, entre 
11% e 25% da vegetação 
nativa do Brasil foi exposta a 
processos de destruição, cor-
respondendo a 60,3 milhões 
a 135 milhões de hectares. 
A Mata Atlântica é o bioma 

mais degradado proporcional-
mente, com 36% a 73% de seus 
remanescentes expostos à des-
truição, enquanto o Cerrado 
lidera em área absoluta, com 
18,3 milhões a 43 milhões de 
hectares afetados.

Levantamento sobre degração 
de áreas florestais é da rede Mapbiomas
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ESPORTE

Flamengo recusa primeira proposta 
do Bournemouth por Wesley

Aos 41 minutos do segundo 
tempo, Wesley Vinícius 
marcou o gol da vitória 

do Flamengo sobre o Atlético-MG. 
O lateral-direito, cria da base do 
clube, está na mira do Bourne-
mouth, que ofereceu 12 milhões 
de euros (R$ 71,2 milhões), pro-
posta recusada pelo Rubro-Negro. 
As negociações lideradas por Bruno 

Spindel seguem, apesar da primeira 
recusa, com expectativa de avançar 
até a próxima semana. O UOL foi o 
primeiro a noticiar o interesse do 
clube inglês em Wesley.

Recentemente titular em oito 
jogos consecutivos, incluindo a 
goleada por 6 a 1 sobre o Vasco, 
Wesley despertou interesse ante-
rior da Premier League, como uma 

proposta de empréstimo com 
opção de compra do Barcelona em 
2023, que não foi aceita pelo técnico 
Vítor Pereira na época.

Com apenas 20 anos, Wesley 
acumula 78 jogos pelo Flamengo e 
dois gols. Seu contrato com o clube 
vai até dezembro de 2025, sendo 
que o Rubro-Negro possui 70% dos 
seus direitos econômicos.

Incêndios podem ter
 degradado 9% do Pantanal 

nos últimos cinco anos

NACIONAL 

NACIONAL 

A ministra da Cul-
tura, Margareth 
Menezes, enfatizou 

a necessidade de institucio-
nalizar a cultura no país para 
evitar retrocessos passados. 
Ela destacou a importância 
das ações do governo atual 
como parte de um processo de 
reconstrução, visando estabi-
lizar o universo artístico com 
direitos claros e marcos regu-
latórios. Durante o lançamento 
de programas de fomento da 
Funarte no Teatro Dulcina, 
no Rio de Janeiro, Menezes 

mencionou iniciativas recentes 
como o Sistema Nacional de 
Cultura e o Marco Regulatório 
do Fomento à Cultura. Em res-
posta aos cortes orçamentá-
rios anunciados pelo ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, a ministra reafirmou seu 
compromisso em defender o 
orçamento da cultura, con-
tando com o suporte da Polí-
tica Nacional Aldir Blanc, que 
destina R$ 3 bilhões anuais até 
2027 para apoio estadual, do 
Distrito Federal e municipal ao 
setor cultural. 

Ministra defende criação 
de marcos da cultura 

para evitar retrocessos

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Keir Starmer assumiu 
como novo primei-
ro-ministro do Reino 

Unido após uma vitória esma-
gadora de seu partido nas elei-
ções gerais. Em seu primeiro 
discurso oficial em frente à 
residência oficial, ele destacou 
a decisão do país por mudança 
e retorno ao serviço público, 

após 14 anos de governos con-
servadores. Starmer prometeu 
unir a nação e mencionou a 
necessidade de reconstruir 
a confiança pública, criti-
cando os anos de gestão 
conservadora marcados por 
escândalos.

Após se encontrar com o 
rei Charles 3º no Palácio de 

Buckingham para formalizar 
seu novo governo, Starmer 
sublinhou a responsabilidade 
do mandato recém-adquirido 
e sua determinação em usar a 
política como uma força para o 
bem. Os Trabalhistas conquis-
taram mais de 410 assentos no 
Parlamento, assegurando uma 
maioria substancial, enquanto 

os Conservadores enfrenta-
ram uma derrota histórica, 
com apenas 120 assentos.

A transição de poder foi 
descrita como pacífica por 
ambos os líderes, com Starmer 
recebendo os cumprimentos 
de seu antecessor, Rishi Sunak, 
que reconheceu a clara der-
rota eleitoral.

Novo premiê, Keir Starmer promete reconstrução 
e quer reverter 'crise de confiança'

MUNDO

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Margareth Menezes classifica ações 
atuais no setor de "reconstrução"

Wesley em ação no treino do Flamengo — Foto: Gilvan de Souza / CRF

CHARGE
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POR CORREIO 
BRAZILIENSE

Di v u l g a d a 
nesta sexta-
-feira (5/7), a 
primeira pes-
quisa Datafo-
lha sobre as 

eleições municipais do Rio de 
Janeiro indica que o prefeito 
Eduardo Paes (PSD) tem 53% 
das intenções de voto e lidera 
com ampla vantagem com 
relação ao segundo e terceiro 
colocados — Tarcísio Moura 
(PSol), com 9%, e Alexandre 
Ramagem (PL), com 7%.

Em seguida, Cyro Garcia 
(PSTU) e Juliete Pantoja (UP) 
têm 3% cada. Os dois estão em 
empate técnico com relação a 
Tarcísio e Ramagem, uma vez 
que a margem de erro é de 
três pontos percentuais para 
mais ou para menos.

Rodrigo Amorim (União) e 
Marcelo Queiroz (PP) apre-
sentam 2% cada. Dani Balbi 
(PCdoB) aparece com 1% 
das intenções de voto. Carol 
Sponza (Novo) não pontuou. 
Brancos e nulos somam 14%, 
e os que não sabem represen-
tam 5%.

A vantagem de Paes é 
expressiva. O atual prefeito 
tem quase o dobro de todos os 
demais adversários somados. 

Aliados entendem que a van-
tagem não deve ser tão grande 
durante a eleição, pois outras 
candidaturas terão maior visi-
bilidade, mas não se descarta 
a possibilidade de vitória em 
primeiro turno.

Paes é aliado do presi-
dente Lula, porém não pre-
tende nacionalizar a eleição. 
Ramagem, por sua vez, é o 
escolhido pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e aposta 
nessa ligação para crescer nas 
pesquisas.

REJEIÇÃO
O Datafolha também ques-

tionou os eleitores em quais 
candidatos não votariam de 
jeito nenhum. O atual prefeito 
é rejeitado por 19% dos entre-
vistados. Os nomes com maior 
rejeição são Cyro Garcia (27%), 
Tarcísio Motta (22%) e Alexan-
dre Ramagem (21%).

Empatado com Paes está 
Marcelo Queiroz, com 19% de 
rejeição. Em seguida vêm Amo-
rim (18%), Dani Balbi (17%), 
Pantoja (15%) e Sponza (15%).

Enquanto todos os entre-
vistados disseram conhe-
cer Eduardo Paes, o grau de 
conhecimento dos demais can-
didatos ainda é baixo. Apenas 
37% têm algum nível de conhe-
cimento sobre Ramagem, e 
63% sobre Tarcísio.

Cidades 3

A Prefeitura do Rio inau-
gurou nesta sexta-
-feira (05/07) o novo 

mergulhão sob a Avenida 
Cesário de Melo, parte das 
intervenções do Anel Viário 
no Plano de Mobilidade de 
Campo Grande, previsto para 
conclusão em 2026. Com 400 
metros de extensão, o mer-
gulhão reduzirá o trânsito no 
cruzamento com a Estrada do 
Monteiro e aliviará a Rua Pro-
fessor Castilho. Eduardo Paes, 
prefeito, destacou a impor-
tância econômica de Campo 
Grande e agradeceu à Câmara 
dos Vereadores pelo apoio 

às obras. Antes, os motoris-
tas precisavam contornar a 
Praça Francisco Barbosa para 
acessar o Viaduto Alim Pedro; 
agora, podem usar o mer-
gulhão diretamente. O pro-
jeto incluiu também requa-
lificação da Rua Artur Rios 
e a construção de um túnel 
de 600 metros sob o Morro 
Luiz Bom para ligação entre a 
Estrada da Caroba e a Estrada 
da Posse. Com investimento 
de R$ 286 milhões e 2 km 
de ciclovia, as intervenções 
visam melhorar o fluxo de 
tráfego e facilitar a circulação 
em Campo Grande.

Prefeitura inaugura mergulhão 
sob a Avenida Cesário de Melo, 

que integra as obras do Anel 
Viário de Campo Grande

A Prefeitura, por 
meio da Secre-
taria Municipal 

de Saúde, amplia 
a faixa etária da campa-

nha de vacinação contra a 
Dengue para 04 a 59 anos. 

A vacina, aprovada pela 
Anvisa, protege contra os 

quatro sorotipos da doença. 
A imunização ocorre exclu-
sivamente em julho, con-
forme disponibilidade de 

doses. A primeira dose pode 
ser recebida até 31 de julho 

de 2024, com a segunda 
dose após três meses. Crian-

ças com dengue devem 
esperar seis meses para 

vacinação. A vacina não é 
recomendada para alérgi-

cos a imunizantes, imunos-
suprimidos ou gestantes/

amamentando.
Locais de vacinação:

•Segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h: CMSDC (Rua 

General Gurjão, s/n, Centro), 
UPH Xerém, Saracuruna, 
Pilar, Imbariê, Equitativa, 

Campos Elíseos.
•Sábado, das 8h às 12h: 

mesmas unidades, exceto 
CMSDC.

•Sábado, das 8h às 16h: 
CMSDC.

Obrigatório estar acom-
panhado de responsável e 
apresentar Cartão de Vaci-

nação, CPF e Cartão do SUS.

Duque de 
Caxias amplia 

vacinação 
contra a 
dengue

RIO DE JANEIRO CAXIAS 

Os aliados do atual prefeito acreditam que a vantagem percentual não deve ser tão 
grande durante a eleição, mas não se descarta uma vitória em primeiro turno

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para bloco em Salvador

Paes lidera no Rio com 53% das 
intenções de voto, diz Datafolha

PETRÓPOLIS

Petrópolis encerra a 35ª 
Bauernfest neste fim 
de semana após três 

semanas de música, dança, 
culinária e diversão. A festa, 
que movimenta a economia 
local e atrai visitantes de todo 
o Brasil, apresenta a final 
do Concurso de Chope em 
metro e um Desfile Folclórico 
marcante no domingo (7), às 
10h, passando pelo Centro 
Histórico da cidade. O encer-

ramento será no Palácio de 
Cristal com o concurso de 
chope às 20h e mais de 20 
apresentações musicais no 
palco Koblenz. A programação 
infantil inclui Contação de 
História e oficina de mario-
netes no sábado (6) e anima-
ções na Sala Cine Humberto 
Mauro no Centro de Cultura 
Raul de Leoni.
A Bauernfest, celebrada pela 
Prefeitura de Petrópolis e 

apoiada pelo Clube 29 de 
Junho, conta com patrocínio 
do Governo Federal, Caixa, 
Embratur, Águas do Imperador 
e Secretaria de Turismo do 
Estado do Rio de Janeiro, além 
do chope oficial fornecido pela 
Império. O evento funciona das 
10h às 00h (sextas e sábados) e 
domingos das 10h às 22h. Mais 
informações estão disponíveis 
no site da Prefeitura e no Insta-
gram oficial. 

Desfile, concursos, música e danças marcam o 
último fim de semana da Bauernfest

Festa do Colono Alemão termina no domingo, dia 07 de julhoA Prefeitura de Maricá inau-
gurou nesta sexta-feira (05) 
o heliponto elevado do Hos-

pital Municipal Dr. Ernesto Che 
Guevara, em São José do Imbassaí. 
Fruto de parceria entre a Codemar, 
Somar e Secretaria de Saúde, o 
heliponto atenderá redes de res-
gate como Samu, Corpo de Bom-
beiros e Taxi Aéreo, além de agi-
lizar o transporte de órgãos. Com 
1.000 m², suporta até o helicóptero 
Sikorsky S-92, o maior do Brasil. O 
prefeito Fabiano Horta destacou a 
importância para a saúde regional, 
e a secretária Juliana Nogueira 

elogiou o impacto do transporte 
aeromédico. Antes da inaugu-
ração, o heliponto já foi usado 
pelos Bombeiros para salvar um 
paciente de acidente em Jaconé, 
Saquarema, que foi tratado e libe-
rado no hospital. O presidente 
da Codemar, Hamilton Lacerda, 
vê o heliponto como vantagem 
para o setor de petróleo e gás, 
conectando a saúde local com pla-
taformas. O heliponto, operando 
inicialmente sob regras visuais, 
está preparado para operações 
noturnas e em condições meteo-
rológicas adversas em fase futura.

Hospital Che Guevara ganha 
heliponto para agilizar 

salvamentos

MARICÁ
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POR EXTRA 

Preparem suas 
cabeças por-
que vem aí a 
"Batalha dos 
Barbeiros Bra-
sil", inspirada 

em reality shows. Criada pela 
empreendedora cultural Erica 
Nunes, a competição de bar-
bearia artística acontecerá 
neste domingo (7), em São 
João de Meriti, e vai reunir 
60 competidores divididos em 
duas categorias: Corte Fade 
Top e Reflexo alinhado.

A disputa será na Rua São 
Pedro 260, no Centro, das 10h 
às 17h, e terá espaço ainda 
para uma área para cortes 
gratuitos, feira de barbeiros 
e cursos.

O evento deste ano marca 
o lançamento da União dos 
Barbeiros do Brasil, movi-
mento que levará cidadania 
e respeito a milhares de pes-
soas de todo o país.

Os concorrentes terão um 
tempo estipulado para a rea-
lização do corte, de acordo 

com sua categoria, e serão 
julgados por uma equipe 
técnica, com notas de 0 a 8. 

Os vencedores levam para 
casa o Cinturão de Ouro, 
que entra em disputa pela 

primeira vez na Baixada, e a 
chance de concorrer na final 
nacional, que acontecerá no 

dia 24 novembro, no Parque 
de Madureira. Além disso, 
ganharão máquinas de corte, 

produtos e acessórios da área 
da barbearia.

ORIGEM
Erica Nunes é o nome por 

trás do evento. A carioca, 
conhecida como Madrinha 
dos Barbeiros, que chegou 
a morar nas ruas na adoles-
cência, abraçou a ideia do 
evento ao perceber que a 
barbearia artística era uma 
forte forma de expressão 
para muitos jovens, além da 
profissionalização.

Foi esse encantamento 
que fez com que Erica trans-
formasse sua própria casa, 
no bairro do Mendanha, na 
"República dos Barbeiros".

O espaço, sem fins lucra-
tivos, é ao mesmo tempo 
barbearia, escola de barbei-
ros e produtora de trabalhos 
sociais e de eventos: - A "Bata-
lha" surgiu com a ideia de ser 
uma grande confraternização 
para reunir pessoas que, em 
sua maioria, só se conheciam 
pela internet. É uma forma 
de aproximar e valorizar essa 
profissão.

Baixada 

Durante a disputa haverá área para cortes gratuitos, feira de barbeiros e cursos

Unidade, inaugurada nesta quinta-feira 
(04/07) vai sediar a 3° CPA- Companhia de 

Policiamento de Área e a sede da Secretaria 
Municipal de Segurança

Batalha dos Barbeiros Brasil' ganha 
PRIMEIRA EDIÇÃO NA BAIXADA
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SÃO JOÃO DE MERITI JPERI

Japeri ganha Posto de 
Policiamento Avançado

Crianças e adoles-
centes de São 
João de Meriti, na 

Baixada Fluminense, agora 
têm acesso gratuito à UPA 
(Unidade de Pronto Atendi-
mento) Infantil do Éden, que 
está aberta 24 horas por dia, 
todos os dias da semana. A 
unidade oferece leitos de 
internação, salas especiali-
zadas em diferentes níveis de 
urgência (vermelha, amarela 
e de isolamento), farmácia, 

refeitório, laboratório para 
exames clínicos, centro de 
imagem digital e uma ambu-
lância exclusiva e adaptada 
para emergências pediá-
tricas.

De acordo com infor-
mações da prefeitura, a UPA 
Infantil do Éden tem capaci-
dade média para atender 250 
pacientes por dia. O ende-
reço da unidade é Avenida 
Roberto da Silveira, em São 
João de Meriti.

Mais saúde para as crianças 
em São João de Meriti

Em Japeri, foi inaugu-
rado o posto de poli-
ciamento avançado 
no bairro Marajoara 

nesta quinta-feira (04/07). O 
local será a sede da 3° CPA 
(Companhia de Policiamento 
de Área) e da Secretaria Muni-
cipal de Segurança, Trânsito, 
Transporte, Ordem Urbana e 
Postura (SEMUSTOP), fruto da 
parceria público-privada (PPP) 
entre a Prefeitura de Japeri 
e a empresa Granado, com 
investimento superior a R$ 2 
milhões.
O posto, estrategicamente 
instalado em frente à Fábrica 
da Granado, na entrada de 

Engenheiro Pedreira próximo 
à Rodovia Presidente Dutra, 
funcionará 24 horas por dia. A 
prefeita Dra. Fernanda Onti-
veros destacou a importância 
do novo equipamento para 
aumentar a segurança na 
cidade, monitorando todas as 
entradas e saídas, promovendo 
proteção ao distrito industrial e 
à população local.
Rodrigo Monteiro da Silva, 
diretor industrial da Granado, 
enfatizou o impacto positivo do 
posto na segurança da região, 
proporcionando confiança aos 
empresários e incentivando 
novos investimentos. O secre-
tário da SEMUSTOP, Alberto 

Pereira Júnior, ressaltou a inte-
gração entre a polícia militar e a 
guarda municipal para reforçar 
a segurança, especialmente na 
rota de fuga pela Dutra.
O tenente-coronel Souza, 
comandante do 24º Bata-
lhão, destacou os benefícios 
da parceria público-privada 
para melhorar as condições de 
trabalho dos policiais e, conse-
quentemente, a qualidade 
do serviço prestado à comu-
nidade. A moradora Danielle 
Rodrigues e os guardas muni-
cipais também comemoraram 
a inauguração, enfatizando 
os ganhos em segurança e no 
ambiente de trabalho.

Procon-RJ inter-
dita clínicas 

veterinárias em 
Nilópolis

NILÓPOLIS

Nesta quinta-feira 
(04), o Procon-RJ, 
em conjunto com o 
Conselho Regional de 

Medicina Veterinária (CRMV-
RJ) e o apoio da Delegacia de 
Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA), interditou duas 
clínicas veterinárias na cidade.
Uma das clínicas apresentava 
condições de higiene inade-
quadas, com animais alojados 
em gaiolas pequenas e sujas. 
Os fiscais encontraram animais 
mortos armazenados em um 
freezer sem registro, sacos de 
ração rasgados por roedores, 
equipamentos enferrujados 
e baratas na sala de cirurgia. 
Além disso, chamou a atenção 
dos agentes que animais 
doentes estavam misturados 
com os saudáveis.
A outra clínica foi parcialmente 
interditada devido à falta de 
documentação obrigatória, 
como alvará e licença sanitária, 
e inadequações na estrutura 
física.
Ambas as clínicas autuadas 
terão 15 dias para apresentar 
suas defesas ao Procon-RJ.

Moradores de Pal-
mares reclamam de 
abandono da Prefei-
tura de Nova Iguaçu 

Os moradores de Jardim 
Palmares, em Nova 
Iguaçu, Baixada Flumi-

nense, manifestam preocupação 
com a falta de infraestrutura 
urbana e segurança pública na 
região. Segundo eles, as ruas 
carecem de pavimentação, ilumi-
nação adequada, e áreas de lazer 
são inexistentes. A coleta de 
lixo é irregular, e as enchentes 
ocorrem com frequência. Além 
disso, relatam incidências 
frequentes de assaltos.

NOVA IGUAÇU
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PMs saíram da 
viatura arma-
dos para abor-
dar adolescen-
tes negros e 
estrangeiros 

em IpanemaReprodução
Em Brasília, nesta sexta-

-feira (5), os embaixadores 
do Gabão e de Burkina Faso 
foram convocados pelo Ita-
maraty para receber um 
pedido formal de desculpas 
do governo brasileiro. Isso 
ocorreu após seus filhos, 
adolescentes visitantes no 
Rio de Janeiro, serem víti-
mas de uma abordagem poli-
cial considerada truculenta 
e racista. Os quatro jovens 
e a avó de um deles foram 
recebidos pela Comissão de 
Direitos Humanos da Assem-
bleia Legislativa do Rio de 
Janeiro ainda nesta manhã.

A Polícia Civil está 

investigando o caso e o 
Ministério das Relações 
Exteriores anunciou que vai 
solicitar ao Estado do Rio 
de Janeiro uma investigação 
rigorosa e a responsabiliza-
ção dos policiais envolvidos. 
O Itamaraty também entre-
gará uma carta idêntica ao 
Embaixador do Canadá ainda 
hoje.

A presidente da Comissão, 
deputada Dani Monteiro, 
destacou a inaceitabilidade 
das abordagens racistas no 
estado, especialmente por 
agentes de segurança. O inci-
dente ocorreu quando uma 
viatura abordou os jovens 
na Rua Prudente de Morais, 
em Ipanema, na quarta-feira 
(3) à noite, armas em punho, 
ordenando uma revista que 
só terminou após um dos 
adolescentes brasileiros 
informar que os outros eram 

estrangeiros turistas.
O caso veio à tona após a 

mãe de um dos adolescentes 

relatar o ocorrido nas redes 
sociais, gerando indignação 
internacional envolvendo 

quatro países. A Polícia Mili-
tar afirmou que os policiais 
utilizavam câmeras corporais 

durante a ação, cujas imagens 
serão analisadas para verificar 
eventuais excessos.

Governo se desculpa 
com embaixadores 
após abordagem 
policial no Rio

Em Italva, gover-
nador Cláudio Cas-
tro entrega centro 
de saúde e prédio 
administrativo da 
Prefeitura da cidade

Em Macaé, Claudio Castro vistoria 
obras da ponte que ligará a Zona 
Norte ao Sul e o Centro

RIO DE JANEIROMACAÉ

Nesta quinta-feira 
(04/07), o gover-
nador Cláudio 

Castro inaugurou o Centro 
Municipal de Especiali-
dades e Diagnóstico de 
Italva (CEMED) e o prédio 
administrativo da prefei-
tura da cidade do Noroeste 
Fluminense. O Governo 
do Estado investiu mais 
de R$ 4,2 milhões nessas 
obras, com o objetivo 
de melhorar os serviços 
públicos locais.
Castro destacou a impor-
tância da cooperação 
entre os poderes Execu-
tivo, Legislativo e Municipal 
para garantir essas melho-
rias. O CEMED recebeu 
investimentos de R$ 2 
milhões, proporcionando 
atendimento médico mais 
ágil e evitando desloca-
mentos da população para 
outras cidades.
Além disso, a sede da 
prefeitura foi completa-
mente reformada, com 
troca de telhado, forro, 
instalações elétricas e de 
esgoto, recuperação de 
esquadrias, emboço, reves-
timento cerâmico e vidros, 
num investimento total 
superior a R$ 2,2 milhões. 
O prédio renovado agora 
abriga diversas secretarias 
municipais, facilitando o 
acesso da comunidade aos 
serviços públicos essen-
ciais.

Delegacia Especial de Apoio ao Turismo iniciou 
a investigação com colaboração da Delegacia de 
Crimes Raciais e Delitos de Intolerância

RIO DE JANIERO 

Obra, no valor de R$ 45 milhões, é aguardada há 
mais de 50 anos por moradores da região

Prédio construído ilegalmente no Rio 
de Janeiro começa a ser demolido

O Gaeco do Minis-
tério Público 
estadual e a Secre-

taria de Ordem Pública reto-
maram nesta quinta-feira (4) 
a demolição de um prédio de 
sete andares no Recreio dos 
Bandeirantes, área afetada 
pelo crime organizado. A 
ação foi interrompida ante-
riormente por uma liminar 

judicial, que foi revogada 
posteriormente. Os proprie-
tários reconstruíram partes 
significativas do prédio, mas 
a demolição agora é feita 
manualmente para evitar 
danos aos prédios vizinhos.

O edifício, construído sem 
licença e projeto adequado, 
já estava sendo parcialmente 
ocupado, com um aparta-

mento alugado por R$ 1.800. 
A prefeitura estima prejuízo 
de R$ 13 milhões aos proprie-
tários. Desde 2021, mais de 
4 mil demolições de constru-
ções irregulares foram reali-
zadas no Rio de Janeiro, sendo 
70% delas em áreas contro-
ladas pelo crime organizado, 
como o Recreio dos Bandei-
rantes.

Área, no Recreio dos Bandeirantes, tem influência do crime organizado

O governador 
Cláudio Castro 
visitou, nesta 

sexta-feira (05/07), o 
município de Macaé, no 
Norte Fluminense, ao 
lado do presidente da 
Alerj, deputado Rodrigo 
Bacellar, para vistoriar 
o andamento das obras 
de duplicação da ponte 
Engenheiro Ivan Mundim.
-  Era importante a gente 
andar em cima da obra, 
acompanhar e anunciar 
que na semana que vem 
a gente começa o último 
vão da ponte. Em muito 
pouco tempo teremos 
essa ponte aberta ao 
público, melhorando a 
mobilidade e o trânsito - 
disse o governador
A ligação viária, com 
investimento de R$ 45 
milhões do Governo 
do Estado, vai conectar 
o Centro da cidade 
ao bairro Barra, desa-
fogando o trânsito e 
gerando uma economia 
de 30 minutos no tempo 
de quem trafega no local.
- Essa ponte vai repre-
sentar um novo 
momento para Macaé. 
Um trabalho que só foi 
possível pela grande 
parceria entre o poder 
Legislativo, o Executivo 
do Rio de Janeiro e a 
prefeitura. Há décadas 
a população aguardava 

a execução dessa obra, 
que é fundamental para 
a mobilidade dentro 
do município - afirmou 
o presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar.
Evolução dos trabalhos
Feita em parceria pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Secretaria Esta-
dual das Cidades, e com a 
prefeitura do município, a 
ponte terá uma estrutura 
de 280 metros de compri-
mento e 9 de largura, 
além de 40 vigas de 
sustentação. Desse total, 
16 já foram instaladas.
 Além da construção da 
estrutura, ainda estão 
sendo realizadas outras 
melhorias como terrapla-
nagem, pavimentação, 
drenagem, contenção de 
encostas, recuperação 
ambiental e sinalização. 
Para o prefeito de Macaé, 
Welberth Rezende, 
o apoio do Governo 
do Estado marca um 
momento histórico.
 - Essa obra é esperada 
por mais de 50 anos. Nós 
temos mais da metade da 
cidade morando na Zona 
Norte e essa é a ponte 
principal de acesso à 
parte central e a à parte 
sul da cidade, onde estão 
instaladas a maioria das 
empresas. Essa obra é 
muito, muito importante 
- disse o prefeito.

Niterói inaugura o NitBike, novo
sistema de bicicletas compartilhadas

Niterói inaugurou o 
NitBike, seu novo 
sistema de bicicletas 

compartilhadas, nesta quin-
ta-feira (4), com a instalação 
inicial de dez estações pelo 
Centro, Ingá, São Domingos e 
Icaraí. O prefeito Axel Grael 
liderou a cerimônia na estação 
da Praia das Flechas, no Ingá, 
destacando o objetivo de 

promover o uso das bicicletas 
para transporte, saúde e 
sustentabilidade ambiental na 
cidade.

O projeto, parte do 
programa Niterói de Bicicleta, 
prevê a instalação total de 50 
estações até setembro, com 
aproximadamente 110 bicicletas 
para adultos e oito para crianças. 
Segundo Helena Porto, coorde-

nadora do programa, o sistema 
permite viagens gratuitas de até 
uma hora, com uma tarifa de R$ 
8 aplicada para excedentes.

Rita Nogueira, moradora do 
Ingá, elogiou a iniciativa pela 
facilidade de deslocamento 
e custo acessível, desta-
cando a utilidade das bici-
cletas para tarefas diárias e 
atividades físicas.
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EDUCAÇÃO
Agro Brasil recebe escola 

municipal totalmente 
revitalizada

Em mais um dia de vitória 
e transformação na 
Educação do município, 

nesta sexta-feira (05/07), a 
Prefeitura de Itaboraí, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, entregou à 
população outra escola total-
mente ampliada e revitalizada. 
Os moradores de Agro Brasil 
puderam ver de perto todo o 
trabalho realizado na Escola 
Municipal Amélia Guima-
rães Fernandes. A solenidade 
contou com a presença do 
prefeito de Itaboraí, Marcelo 
Delaroli; do secretário muni-
cipal de Educação, Mauri-
cílio Rodrigues; do deputado 
estadual, Guilherme Dela-
roli; do presidente da Câmara 
de Vereadores, Elber Corrêa. 
Além dos demais secretários 
municipais e vereadores.
O prefeito de Itaboraí, Marcelo 
Delaroli, destacou o compro-
misso que assumiu com a 
população do 4º Distrito e 
falou sobre a importância do 

trabalho realizado na região.
“Temos um compromisso com 
a população de Agro Brasil, 
que nos abraçou, e nós viemos 
para cá e já entregamos aquele 
posto de saúde maravilhoso, 
agora estamos entregando 
essa escola totalmente revita-
lizada. Além da troca de ilumi-
nação pública por lâmpadas 
de LED e não vai ficar por aí, 
porque Agro Brasil, Sambae-
tiba e todo o distrito vai ser 
totalmente revitalizado. Alto 
do Jaú vai ter um olhar dife-
renciado e nós vamos fazer 
muito mais por esse povo que 
ficou sofrendo aqui durante 
muito tempo, mas hoje anda 
de cabeça erguida por saber 
que tem representantes que 
olham por eles. Esse é o nosso 
compromisso com esse lugar 
que vai andar cada vez mais 
para a frente e esse povo vai 
ser cada dia mais feliz. Estou 
muito feliz e emocionado hoje. 
Obrigado a todos”, expressou 
Marcelo. 

Na sexta-feira (05), 
o governador 
Cláudio Castro 
lançou as obras 

da RJ-194 e RJ-196, que vão 
ligar Campos, São João da 
Barra e São Francisco de Ita-
bapoana à Ponte da Integra-
ção. Também serão entregues 

melhorias nas cidades de 
Macaé, Quissamã e Campos, 
no Norte Fluminense.

Em Macaé, Castro vistoria a 
Ponte Ivan Mundim. Em Quis-
samã, o governador anuncia 
o início da urbanização do 
Sítio Quissamã. No municí-
pio de Campos, a ampliação 

do programa Segurança Pre-
sente, o lançamento da pedra 
fundamental para a constru-
ção de uma nova unidade do 
Corpo de Bombeiros e a visto-
ria nas obras da Universidade 
da Baixada, além das interven-
ções na Ponte da Integração, 
completam a programação.

As obras do reservatório 
do bairro Monte Belo, em 
Casimiro de Abreu, estão 

em fase de conclusão. A Autar-
quia Águas de Casimiro está 
instalando uma torneira boia 
automática que vai controlar o 
fluxo e a vazão da água no reser-
vatório.
O novo reservatório tem a capaci-
dade para armazenar um milhão 
de litros de água e está interli-
gado à Estação de Tratamento 
de Água, com uma tubulação de 
2.400 metros. Assim que entrar 
em operação o fornecimento 
de água em toda cidade, princi-
palmente nos bairros Village do 
Poeta, Perimetral Leste, Célio 
Sarzedas, Santa Ely, São Sebas-
tião e Paraíso, será otimizado.
“A obra foi concluída há quase 
10 anos e por diversos fatores 
não entrou em operação na 
época. Esse longo tempo de 
inatividade causou inúmeros 
problemas estruturais. Fizemos 
vários testes e corrigimos todos 
os problemas que apareceram. 
Com a instalação dessa última 
peça acreditamos que conse-
guiremos colocar o reservatório 
em operação ainda este ano”, 
destacou o presidente do Águas 
de Casimiro, Rafael José Ferreira.
Hoje a Estação de Tratamento 
de Água, em operação há mais 
de 35 anos, tem capacidade para 
armazenar apenas 300 mil litros 
de água. Segundo a Autarquia 
os benefícios do novo reserva-
tório serão mais visíveis no verão, 
quando o consumo de água 
aumenta de 30 a 40%.

Obras do 
novo reser-
vatório de 
água estão 

em fase final 
em Casimiro 

de Abreu

COTIDIANOPOLÍTICA

Governador visita Campos e inicia nova etapa 
das obras da ponte da integração, em SJB

A Prefeitura de Saquarema, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, par-
ticipará da campanha nacional 
Um Dia No Parque! Esta é uma 
iniciativa da coalizão pró unida-
des de conservação da natureza.

A atividade será realizada no 
dia 21 de julho e, nesse ano, 
terá como tema “Natureza Para 
Todas as Pessoas”. O intuito é 
estreitar a relação especial-
mente com pessoas que vivem 
próximas às áreas de Unidades 

de Conservação (UC), mas, que 
por algum motivo, se sentem 
excluídas do contato com estes 
locais. Assim, esta atividade é 
uma oportunidade para que as 
pessoas conheçam e frequen-
tem as UCs e sintam que fazem 
parte delas.

Neste dia serão realizadas 
diversas atividades em unida-
des de conservação em todo o 
país. Em Saquarema, as equi-
pes da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente promoverão 

uma visita guiada por geólogos e 
biólogos às Unidades de Conser-
vação da APA de Massambaba 
e Parque Estadual da Costa do 
Sol. Com um percurso de aproxi-
madamente 2 horas de trilha, de 
nível intermediário e em terreno 
arenoso, os participantes pode-
rão percorrer os remanescentes 
de Mata Atlântica preservada 
do município, conhecendo um 
ambiente sensível e educativo, 
repleto de animais endêmicos e 
ameaçados de extinção.

Saquarema participará da ação nacional Um Dia no Parque!

Política 

MEIO AMBIENTE

A presidente 
da Com-
dep, Erica 
Lelis, foi 
convocada 
para pres-

tar esclarecimentos à Câmara 
Municipal sobre a licitação 
para o serviço de coleta de 
lixo na cidade. A audiência 
está marcada para próxima 

terça-feira (9), às 16h. A con-
vocação foi solicitada pelos 
vereadores Dr. Mauro Peralta 
(PMN) e Domingos Protetor 
(PP). No pedido de convoca-
ção, eles afirmam que o obje-
tivo é apurar todas as ques-
tões relacionadas a coleta 
irregular de lixo, no Muni-
cípio de Petrópolis e a atua-
lização dos procedimentos 

licitatórios junto ao Tribunal 
de Contas do Estado do Rio de 
Janeiro e Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro.

A Comdep havia marcado 
para o último dia 28 a licita-
ção para locação de cami-
nhões que farão o serviço 
de coleta de lixo na cidade. 
No entanto, a concorrência 
foi suspensa por ordem do 

TCE-RJ, após pedido de três 
empresas interessadas em 
participar da licitação.

A decisão foi do conse-
lheiro Márcio Pacheco, que 
afirmou que consultou o 
site da Comdep e não logrei 
encontrar o Estudo Técnico 
Preliminar, bem como não 
localizei o Projeto Básico. Ele 
ressaltou ainda que entendo 

que a citada irregularidade 
pode comprometer a com-
petitividade do certame, uma 
vez que prejudica as empre-
sas interessadas no serviço 
em formular propostas. O 
conselheiro também concor-
dou com o pedido das empre-
sas, que alegaram que o edital 
não apresentava informações 
claras sobre a qualificação 

técnica exigida.
Atualmente, o serviço de 

coleta de lixo é prestado 
através de um segundo con-
trato emergencial firmado 
pela Comdep com a empresa 
AMI3, com vigência até o pró-
ximo dia 12 de julho e valor 
global de pouco mais de R$ 
7,5 milhões.

Presidente da Comdep é convocada pela 
Câmara para falar sobre licitação do lixo
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O governo fede-
ral financiará 
a entrada da 
compra de 
imóveis na 
faixa 3 do pro-

grama federal Minha Casa, Minha 
Vida (MCMV) aos moradores do 
Rio Grande do Sul que perderam 
ou tiveram as habitações com-
prometidas pelas as enchentes 
de maio.  

O governo federal custeará até 
R$ 40 mil do valor de entrada 
do financiamento habitacional. 
A medida busca agilizar o aten-
dimento às famílias desalojadas. 
O anúncio foi feito pelo minis-
tro da Secretaria Extraordinária 
de Apoio à Reconstrução do Rio 
Grande do Sul, Paulo Pimenta, em 
reunião com prefeitos, em Porto 
Alegre (RS), nessa quinta-feira (4).  

Pimenta explicou que prefeitu-
ras e o governo estadual também 
poderão contribuir para ampliar 
o valor subsidiado aos desabri-
gados pelas chuvas.  

Na faixa 3 do programa Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV), a 
família a ser beneficiada com o 
financiamento do imóvel precisa 
ter renda mensal bruta entre R$ 
4.400,01 e R$ 8 mil, nas áreas 
urbanas. Para localidades rurais, 
a renda familiar anual deve ser 
entre $ 52.800,01 e R$ 96 mil.

Uma portaria do Ministério 
das Cidades com os detalhes do 
programa deve ser publicada na 

próxima semana.  
Faixa 1 e 2 do MCMV
O anúncio do custeio de até 

R$40 mil por habitação da faixa 

3 do MCMV se soma às compras 
pelo governo federal de imóveis 
já prontos, novos e usados, des-
tinados a famílias desalojadas 
pelas enchentes, das faixas 1 e 2 
do programa Minha Casa, Minha 
Vida (MCMV).

Nesse caso, a renda familiar 

mensal deve ser de até R$ 4.400. 
O cadastramento das famílias 
aptas a receber o imóvel é rea-
lizado pelas prefeituras, em site 

específico da Caixa Econômica 
Federal. O limite do valor de 
compra e venda é de até R$ 200 
mil por imóvel. Essas moradias 
serão custeadas integralmente 
pelo governo federal.

O ministro Paulo Pimenta 
estima que as primeiras entregas 

devem ocorrer ainda neste mês.  
“Nós queremos entregar, ainda 
no mês de julho, as primeiras 
2 mil casas. O presidente Lula 

determinou que as pessoas que 
se enquadram nas faixas 1 e 2 do 
Minha Casa Minha Vida tenham 
100% do imóvel custeado pelo 
Governo Federal.”

Até o momento, o banco público 
já recebeu a oferta de cerca de 
4,7 mil unidades habitacionais, O 

cadastramento de imóveis pode 
ser feito pelo site do Minha Casa 
Minha Vida — Reconstrução [ 
www.caixa.gov.br/reconstrucao 

]. A Caixa realizará vistorias nas 
habitações e, quando aprovadas, 
destinará as moradias ao socorro 
dos desalojados.

Pelas regras do programa, 
podem ofertar imóveis proprie-
tários particulares (pessoas física 
e jurídica) de imóveis novos ou 

usados; construtoras com imó-
veis em estoque; instituições 
financeiras com ativos mantidos 
para venda; empresas do ramo 
da construção civil com imóveis 
em estoque ou em fase de fina-
lização em até 120 dias.

Os imóveis usados devem estar 
disponíveis para ocupação ime-
diata e sem qualquer restrição 
para a venda. Unidades em cons-
trução devem estar finalizadas e 
legalizadas para entrega em até 
120 dias, a contar da disponibili-
zação ao programa.

IMÓVEIS RURAIS
Outra medida adicional é a 

construção de 2 mil unidades 
habitacionais em áreas rurais 
atingidas pelos desastres natu-
rais no estado. O Ministério das 
Cidades tem recebido propostas 
de entidades e sindicatos rurais 
interessados em fazer a cons-
trução dos imóveis. O governo 
pagará até R$ 86 mil para cons-
trução de cada uma das mora-
dias rurais.

A medida contempla, exclusiva-
mente, as famílias identificadas 
que tiveram moradias destruí-
das ou interditadas definitiva-
mente em função dos desastres 
climáticos, em áreas rurais de 
municípios em situação de emer-
gência ou estado de calamidade 
pública, formalmente reconhe-
cidos pelo Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR).

Geral

Governo pagará R$ 40 mil na compra 
de casa a famílias do RS no MCMV

SOCIEDADE
Reparação da tragédia em 
Brumadinho inclui mais 

5,4 mil atingidos

Nos meses de maio e 
junho, 2.364 pessoas 
foram incluídas no 

Programa de Transferência de 
Renda (PTR) devido aos danos 
do rompimento da barragem 
da Vale em Brumadinho, 
segundo a Fundação Getulio 
Vargas (FGV). Além disso, 
outras 3.095 pessoas rece-
beram aval para se tornarem 
beneficiárias neste mês, tota-
lizando 5.459 novos atingidos 
reconhecidos.

A tragédia de janeiro de 
2019 resultou na perda de 
272 vidas e causou impactos 
ambientais e socioeconômicos 
significativos em diversos 
municípios mineiros da bacia 
do Rio Paraopeba. O PTR faz 
parte de um acordo global de 

reparação, envolvendo a Vale, 
o governo de Minas Gerais, o 
Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), o Ministério 
Público Federal (MPF) e a 
Defensoria Pública de Minas 
Gerais (DPMG).

O programa recebeu um 
montante de R$ 4,4 bilhões, 
com o objetivo de substituir 
o auxílio emergencial mensal 
anteriormente pago pela Vale. 
As indenizações individuais 
foram tratadas separadamente. 
A gestão do PTR pela FGV 
iniciou em 2021 após um edital 
público lançado pelo MPMG, 
MPF e DPMG. Atualmente, mais 
de 140 mil pessoas, incluindo 
moradores de comunidades 
tradicionais afetadas, recebem 
recursos do programa.

Números foram divulgados pela
 Fundação Getulio Vargas

FINANCIAMENTO DO VALOR VALERÁ PARA INCRITOS NA FAIXA 3 DO PROGRAMA
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A P r e f e i t u r a 
de Maricá, 
por meio da 
Companhia 
de Desen-
volvimento 
de Maricá 

(Codemar), inaugurou nesta quin-
ta-feira (4), a primeira farmácia viva 
da cidade, localizada na Fazenda 
Nossa Senhora do Amparo, no Caju. 
A cerimônia reuniu autoridades e 
representantes da Universidade 
Federal Rural do Rio de Janeiro 
(UFRRJ).

A iniciativa, que é uma parceria 
da Companhia de Desenvolvimento 
de Maricá (Codemar) com a Uni-
versidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro (UFRRJ), visa o cultivo de 
plantas com propriedades medici-
nais para transformá-las em medi-
camentos, chás, óleos, essências e 
outros produtos 100% naturais.

"São 200 hectares onde cultiva-
mos um futuro melhor para Maricá. 
Porque não adianta ter empresa e 
emprego sem conservar o meio 
ambiente. Aqui se desenvolve uma 
relação com a natureza que é ances-
tral e que vinha se perdendo diante 
dos remédios industrializados. A 
porteira da fazenda estará aberta 
para que a população de Maricá 
tenha acesso aos fitoterápicos e 
toda a assistência para usá-los, com 
apoio de profissionais de saúde", 
afirmou Hamilton Lacerda, presi-
dente da Codemar.

A ação compõe o Farmaco-
peia Mari'ká, Projeto de Pesquisa, 
Desenvolvimento & Informação 
(PD&I), que é executado dentro 
da Fazenda, com o objetivo prin-
cipal criar condições tecnológicas 
e seguras para o uso das plantas 
medicinais e a ampliação do acesso 
da população a produtos fitoterá-
picos tradiciomais visando o for-
talecimento do Sistema Único de 
Saúde (SUS), de Maricá.

João Araújo, engenheiro agrô-
nomo e superintendente de gestão 
integrada do projeto Farmacopeia 

Mari'ká, destaca a importância de 
desenvolver o projeto dentro da 
cidade. "Este é um projeto amplo, 
de produção de plantas medicinais 
voltadas para produção de pro-
dutos para integrar na saúde dos 
munícipes. A partir da articulação 
com a Secretaria de Saúde, nós ire-
mos disponibilizar drogas, xaropes, 
e repelentes para uso e distribuição 
para a população", completou João.

O contrato de cooperação assi-
nado em dezembro de 2022, entre 
a Universidade Federal Rural do 
Rio de Janeiro (UFRRJ) e a Code-
mar, é regulamentado pela Lei 
federal 10973/2004, que permite 
a interação entre setores distintos, 
estabelecendo medidas de incen-
tivo à inovação e à pesquisa cien-
tífica e tecnológica no ambiente 

produtivo, com vistas à capacitação 
e ao alcance da autonomia tecno-
lógica e ao desenvolvimento do 
sistema produtivo nacional e regio-
nal do país.

Ricardo Berbara, professor da 
UFRRJ e atualmente coordena-
dor geral do projeto Farmacopeia 
Mari'ká, explica que a parceria da 
Universidade com Maricá, será fun-
damental para geração de empre-
gos e melhoria da saúde do municí-
pio. "Esta é uma iniciativa que visa 
estimular a produção de produtos 
de origem vegetal que tenham des-
tino a rede SUS da cidade, através 
dos fitoterápicos, além de per-
mitir que empresas se aloquem 
aqui na região, gerando empregos 
baseados na criação de produtos 
que terão fins terapêuticos. É um 

projeto estratégico para a região, 
e nós estamos muito esperanço-
sos que esse projeto fique sólido 
das raízes no município de Maricá", 
destacou o professor.

O projeto também tem como 
objetivo possibilitar o desenvol-
vimento de um novo negócio na 
cidade, a produção fármacos, que 
são ingredientes ativos para produ-
ção de farma, visando atrair empre-
sas para o município no futuro 
utilizando o cultivo produzido por 
agricultores de Maricá. Entre as 
plantas que compõem o local, estão 
hortelã, aroeira, arruda, alecrim, 
boldo, , camomila, capim-limão, 
linhaça, lavanda, cardo mariano, 
palma rosa, bardana, tomilho, erva 
cidreira, erva baleeira e manjericão. 
Estas, no entanto, não são simples 

mudinhas. Elas foram selecio-
nadas e melhoradas.

PARCERIA VISA CONS-
TRUÇÃO DE UM CAMPUS 

DA UFRRJ
A ideia é que, futuramente, 

o espaço receba um campus 
da Universidade Federal Rural 
do Rio de Janeiro (UFRRJ). A 
intenção é disponibilizar cur-
sos técnicos e mestrados no 
município através de trabalho 
conjunto entre as duas insti-
tuições, que já colaboram com 
os projetos Inova Agroecologia 
Maricá e Farmacopeia Mari’ká.

Fazenda Nossa Senhora do 
Amparo

A área de 200 hectares 

(Equivalente a 2 milhões de 
m2), atua na conservação da 
biodiversidade e abriga diver-
sos projetos em desenvolvi-
mento. Para produzir plantas 
medicinais, o cultivo precisa ser 
totalmente orgânico, sem uso 
de agrotóxicos e outras subs-
tâncias que poderiam conta-
minar o medicamento.

Os campos de cultivo, viveiro 
de mudas e estufas automa-
tizadas, onde são produzidas 
as plantas medicinais do pro-
jeto Farmacopeia Mari’ká, têm 
a missão de promover o uso 
de fitoterápicos na rede SUS 
de Maricá e também de abrir 
caminho para novos negócios 
na cidade, como fornecedora 
de insumos para a indústria 
farmacêutica e de cosméticos.

Já foram instaladas duas 
estufas automatizadas e dois 
viveiros de mudas, totalizando 
860 metros quadrados para 
cultivo de diversas espécies 
adaptadas a Maricá, como fei-
jões, cana-de-açúcar, manjeri-
cão, guaco, carqueja, cavalinha, 
camomila, alecrim, lavanda, 
erva-baleeira, pimenta rosa, 
pitanga, araçá e jaborandi.

A Fazenda Nossa Senhora 
do Amparo foi a primeira da 
cidade a conseguir a certifi-
cação orgânica, o que indica 
que os alimentos produzidos 
no local estão de acordo com 
os regulamentos da agricultura 
orgânica.
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A porteira da 
fazenda estará 
aberta para que 
a população de 
Maricá tenha 
acesso aos fito-
terápicos e toda 
a assistência 
para usá-los

A PORTEIRA DA FAZENDA ESTARÁ ABERTA PARA QUE A POPULAÇÃO DE MARICÁ TENHA ACESSO AOS FITOTERÁPICOS E TODA A ASSISTÊNCIA PARA USÁ-LOS - FOTO: DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE MARICÁ

Iniciativa visa o cultivo de plantas com propriedades medicinais para transformá-
las em medicamentos, óleos essenciais e outros produtos 100% naturais

Maricá inaugura uma das 
 maiores farmácias vivas do país

Geral
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Por: AMAURY OLIVEIRA 

Filho caçula da dona 
Mercedes Antônia e 
do seu Manoel Cou-
tinho, Jorge veio ao 
mundo pelas mãos 
da parteira Marta 

Rocha, que era a sua avó.
Jorge Coutinho quando 

criança e na adolescência viveu 
nos bairros de São Cristóvão e 
Cordovil. Nessa época, carre-
gava lata d’água na cabeça e 
estudava com luz de lamparina, 
quando voltava do trabalho no 
Hotel Copacabana Palace.
Jorge estava decidido em 

fazer carreira na área artís-
tica. Matriculou-se no con-
servatório musical e na Escola 
de Teatro ‘’ O TABLADO. ’’ A 
carreira começou na área das 
Artes Cênicas em 1958 com a 
peça teatral “Do mundo nada 
se leva”, com direção de Maria 
Clara Machado.
A partir de 1962, entra para o 

Centro Popular de Cultura da 
União Nacional dos Estudantes 
- CPC/UNE. Na época, o núcleo 
de dramaturgia era coorde-
nado por Oduvaldo Vianna 
Filho, no cinema o cineasta 

Leon Horstmann e Carlinhos 
Lira, coordenando na área da 
música.
Após o golpe civil e militar 

(1964), o CPC/UNE foi fechado. 
A partir do golpe foi criado o 
grupo Opinião, fazendo teatro 
de protesto. Foram organiza-
das várias atividades. A demais 
relevância foi o musical Opi-
nião, estando em cena Zé Keti, 
João do Vale e Nara Leão, que 
foi substituído posteriormente 
por Maria Bethânia. Coutinho 
estava no grupo da organi-
zação do espetáculo tendo 
Augusto Boal na direção geral.
O cerco contra a classe artís-

tica estava muito intenso. 
Coutinho foi aconselhado a 
sair do país. Em 1967 se exi-
lou na Argentina. A pedido de 
Roberto Marinho e da novelista 
Janete Clair ele voltou para o 
Brasil depois de ficar por um 
ano no país Hermano.
Em 1968, Coutinho estreou 

na TV Globo na novela ‘’Passo 
dos Ventos’’ tendo uma relação 
romântica com a atriz Djenane 
Machado. Com a atriz protago-
nizou o primeiro beijo inter-ra-
cial na TV brasileira. Coutinho 
participou de várias novelas 

na emissora, entre elas Roque 
Santeiro (1985).
Em 1971, junto com Bayer 

idealizaram a Noitada de 
Samba no teatro Opinião, que 

acabou aglutinando nas segun-
das-feiras a classe artística da 
resistência contra o período 
dos “tempos de chumbo. ” Pro-
duziu também o LP antológico 

do seu Aniceto do 
império. 
Junto com Milton 

Gonçalves, seu amigo 
inseparável, participa-
ram da fundação do 
Instituto de Pesquisas 
das Culturas Negras 
- IPCN e do Grêmio 
Recreativo Escola de 
Samba Quilombo.
Nos anos  80, Couti-

nho e Milton Gonçal-
ves se aproximaram 
de Hércules Correia, 
Geraldão e Abigail Pás-
coa, do comitê central 
do Partido Comunista 
Brasileiro. 
Com o Dr. Ulises Gui-

marães se filiaram ao 
Partido do Movimento 
Democrático Brasileiro 
- PMDB.
Coutinho inicia sua 

trajetória sindical no SATED 
- Sindicato dos Artistas e 
Técnicos em Espetáculos de 
Diversões do Estado do Rio de 

Janeiro, sendo tesoureiro na 
gestão do Stepan Nercessian, 
quando compraram a sede do 
sindicato. Esteve à frente do 
SATED por quatro mandatos 
na presidência, tendo na sua 
diretoria a atriz Ruth de Souza, 
Milton Gonçalves, Cosme dos 
Santo, entre outros. 
Seu coração no futebol e no 

samba pulsa a Cruz e Malta 
de São Januário e a Verde e 
Rosa da Mangueira. Esse ator, 
diretor, roteirista, produtor e 
radialista cuidou muito dos 
nossos pretos. Agora é a vez 
de todos (as) conhecerem a 
sua trajetória  de vida.

Cultura do Centro da Terra

"Nenhum Aluno a 
Menos" (NAM), série 
educativa recém-lan-

çada no YouTube, financiada 
pela Light e pela Secretaria 
de Cultura e Economia Cria-
tiva do Rio de Janeiro, busca 

preencher lacunas educa-
cionais pós-pandemia entre 

jovens das periferias. Um 
episódio será exibido ao ar 
livre nesta sexta-feira (5), 

às 19h, na Praça do Timbau, 
Complexo da Maré. Os 

vídeos, denominados "gotas 
do saber", exploram temas 
transversais como mercado 

de trabalho, formação 
técnica, economia criativa, 
grafite, hip hop, literatura, 

matemática financeira, 
música, audiovisual, artes 
visuais e português, utili-

zando uma abordagem artís-
tica e criativa para engajar o 
público. Produzido majorita-
riamente na Maré, o projeto 
envolve profissionais locais 
e contribui para a economia 
regional, além de refletir as 
realidades sociais e culturais 

das comunidades perifé-
ricas.

ATIVIDADE LIVRO VIVO TRABALHA 
livro do Emicida sobre racismo e 

representatividade infantil

Filmado no 
Complexo da 
Maré, Projeto 

"Nenhum Aluno 
a Menos" Lança 
Série de Vídeos 

Educacionais 
no YouTube 

Voltados para 
a Formação de 

Jovens Periféricos

Causos, Causas & Canções
POR: AMAURY OLIVEIRA

Neste sábado (06/06), 
a partir das 19h no 
Casarti – Casa do 

Artista Independente, no 
bairro de Cordovil, mais uma 

edição do projeto Causos, 
Causas & Canções, que foi 

agraciado pela lei Paulo 
Gustavo. 

Os entrevistados serão: O 

cineasta do projeto subúrbio 
em transe Luiz Claudio Motta 
Lima e o músico e compositor 

Tadeu Camargo. O projeto 
tem o objetivo de dar visibili-

dade aos artistas do subúrbio. 
A apresentadora será Massari 
Simões que assina também a 

direção de produção. 
A idealização e a direção geral 
do projeto é do musico Flávio 

Lima. 

FALA VOSSA 
EXCELÊNCIA!

O programa CCBB 
Educativo – Luga-

res de Culturas, no 
CCBB Rio, mantém 

a atividade Livro Vivo, inspi-
rada na exposição Paisagens 
Ruminadas que está em car-
taz no CCBB Rio. A atividade 
conta com diversos livros e a 
proposta é uma leitura com-
partilhada nos dias 06, 07, 13 

e 14/07 às 15h.
Os Educadores realizam a 

leitura em voz alta de livros 
afinados com os conteú-
dos das exposições. São 

três livros apresentados: 
“Amoras”, de Emicida, com 

ilustrações Aldo Fabrini, 
explora o pensamento das 
crianças, a partir das múl-
tiplas narrativas presentes 
no mundo todo - desde os 
orixás até Martin Luther 

King. Em “Da minha janela”, 
de Otávio Junior com ilus-

trações de Vanina Starkoff, é 
feito um passeio por diver-
sas paisagens comuns às 
favelas do Rio de Janeiro, 
ora focando em minúcias, 

ora com uma vista mais 

panorâmica. Já em “Debaixo 
das copas: Árvores ao redor 
do mundo”, de Iris Volant e 
Cynthia Alosso, com tradu-
ção de Raquel Nakasone, 
são exploradas paisagens 
naturais e apresentadas 

diversas árvores do mundo, 
contando lendas e histórias 

relacionadas a cada uma 
delas.

A atividade é voltada para 
crianças e suas famílias, 

gratuita e o CCBB Rio fica na 
Rua Primeiro de Março, 66 

no Centro.

 DIVERISDADE & CULTURA

Festival de Inverno no Rio de 
Janeiro terá shows de Marina 

Sena, Liniker e mais
LINGUINI COM CAMARÃO É UMA BOA 

aposta para os dias de inverno

O inverno chegou com 
força e o niteroiense 

gosta de curtir os dias 
mais frios. É hora de tirar o 
casaco do armário, arrasar 
no look e investir em uma 

gastronomia quentinha para 

esses dias de julho. A explosão 
gastronômica é garantida na 

Belline Gastronomia, na Região 
Oceânica de Niterói.

A dica da casa para o meu 
inverno é o Linguini com molho 
ao sugo e camarão. A iguaria é 

vendida por R$ 36,90 em uma 
porção generosa da massa com 

um toque especial de queijo.
O Belline Gastronomia fica no 
Multicenter Itaipu, na Estrada 
Francisco da Cruz Nunes, 6501 

/ loja 278.

“DOS 
MEUS 
PRETOS 
CUIDO 
EU. ”

Jorge Coutinho — Foto: divulgação

A HISTÓRIA DE JORGE 
Coutinho.

SERVIÇOS:
Lançamento do livro: A 
história de Jorge Coutinho.  

“Dos Meus Pretos Cuido 
Eu.” Autor: Ronald Sique-
ira Barbosa. Livraria da 

travessa  Rua Visconde de 
Pirajá,572 – Ipanema

Dia 9 de julho – Terça-fei-
ra às 19h. 

MÚSICA & CINEMA
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  ESPORTE 

Botafogo envia ofício a CBF e destaca
"caos institucional da arbitragem"

O Botafogo enviou 
na quarta-feira 
um ofício à CBF 
questionando 
a arbitragem 
dos últimos 

jogos do Campeonato Brasi-
leiro nas partidas do clube na 
competição.
Um dos motivos aconteceu na 
partida desta quarta-feira pelo 
Brasileirão, mesmo com a vitória 

por 2 a 1 diante do Cuiabá, na 
Arena Pantanal, em lance ocor-
rido com o volante Gregore.
Gregore levou um pisão do 
volante Filipe Machado no 
começo da segunda etapa, e 

após revisão do VAR, o lance 
foi considerado de “intensidade 
média” e não gerou a expulsão.
Outro lance que gerou indigna-
ção aos alvinegros foi o pênalti 
marcado para o Dourado, que 

embora o clube comandado por 
John Textor considere a marca-
ção desta quarta correta, ela 
lembra de outros lances que 
prejudicaram os cariocas no 
passado, e questiona a falta de 
critério.
No documento enviado à CBF, 
que foi publicado pelo ge nesta 
quinta, o Glorioso diz que o qua-
dro de arbitragem da entidade 
vive momento de “caos institu-
cional”, e cita:
“De modo totalmente injusti-
ficável e inadmissível, em que 
pese ser totalmente passível de 
recomendação de reanálise pelo 
Árbitro de Vídeo, o aludido lance 
(lance de Gregore), OUTRA VEZ, 
COMO OCORRERA NOS LAN-
CES ANTERIORES ocorridos nas 
partidas contra Fluminense e 
Vasco, não fora objeto de revi-
são pelo Árbitro de campo via 
Monitor do VAR”, diz trecho 
do texto.

Além disso, o clube questiona o 
fato de que o processo movido 
pelo presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, contra John Textor, 
dono da SAF Botafogo, desde o 
ano passado, possa estar inter-
ferindo com as decisões:
“O fato de o Presidente da CBF, 
Sr. Ednaldo Rodrigues, possuir 
um processo criminal em anda-
mento em face do acionista 
majoritário do BOTAFOGO, Sr. 
John Textor, não pode nem deve 
causar qualquer tipo de influên-
cia nas competições. Porém, é 
inegável que lances reiterados 
como os narrados, em intervalo 
de tempo curtíssimo entre eles, 
sem qualquer tipo de expulsão 
ou atuação contundente por 
parte da Arbitragem, e, pos-
teriormente, da Comissão de 
Arbitragem e da CBF, acabam 
por gerar uma grande preocu-
pação da opinião pública neste 
sentido”, citou.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

A Seleção Brasileira vai para o 
“tudo ou nada” contra o Uruguai, 
neste sábado (6), às 22h (horário de 
Brasília), em clássico válido pelas 
quartas de final da Copa América.

 Uruguai x Brasil

O pênalti não marcado 
para a Seleção Brasi-
leira com o lance de 

Vini Jr é apenas um detalhe 
desta relação estremecida 
entre CBF e Conmebol. As 
partes enfrentam ruídos nos 
Estados Unidos.
Além do penal que passou 
batido, a chegada da delegação 
canarinha em Las Vegas aca-
bou sendo marcada por uma 
mudança de logística para os 
profissionais entrarem por trás 
do hotel.
Ednaldo Rodrigues, presidente 
da entidade máxima do futebol 
nacional, esbravejou e deixou 

frisado: “Nós não somos ban-
didos”, disparou à organização 
e seguranças.
A vontade de todos era entrar 
pela frente, assim como é feito 
em todos os lugares, princi-
palmente pelo contato com a 
torcida que acompanha o time 
na competição.
Notícias da Seleção Brasileira
Informações trazidas pela jor-
nalista Raisa Simplicio, do Goal, 
dão conta que Ednaldo está 
tomando uma atitude radical 
nos bastidores para pedir a 
suspensão dos árbitros que 
apitam a partida diante da 
Colômbia.

Presidente da CBF decide 
pedir suspensão de árbitros 
da Conmebol: "Muito 
prejudicado no jogo"

CONMEBOL

Com gols de Igor Gomes 
para o Internacional e 
Paulo Henrique Ganso 

para o Fluminense, Inter e Flu 
empataram em 1 a 1. A partida 
marcou um reencontro de Mano 
Menezes com o Colorado.

Com o resultado conquis-
tado fora de casa, o time gaúcho 
chegou aos 19 pontos no Brasi-
leirão Série A e está em décimo 
lugar no torneio. Vale destacar 
que o time fez apenas 12 jogos 
até agora.

Agora, a equipe volta a 
campo na noite do próximo 
domingo (7), contra o Vasco, em 
partida válida pela 15ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Jogando 
dentro de casa e com o apoio de 
sua torcida, o time de Eduardo 
Coudet busca uma vitória.

Neste reencontro com o 

ex-Clube, Mano Menezes, que 
fez sua estreia no Fluminense, 
fez um comentário sobre o jogo. 
Em sua análise na coletiva, ele 
apontou um grande equilíbrio 
no duelo.

“O jogo foi parelho. Houve 
proximidade no controle de 
posse. Não teve tanta conclusão 
dos dois lados. Ambos se neutra-
lizaram. Acho que o resultado foi 
justo”, disse o treinador.

Mais comentários do 
comandante

Ainda em sua análise, ele 
fez questão de ressaltar algumas 
situações da partida. Foi desta-
cado que depois de sair atrás no 
marcador, o jogo acabou pas-
sando por um condicionamento e 
o gol de Ganso melhorou o cená-
rio do confronto.

Renê desabafa após empate 

Mano Menezes analisa Fluminense 
x Internacional: "Jogo foi parelho"

FLUMINENSE

contra o Fluminense e faz revela-
ção sobre futuro no Internacional: 
“Consciência tranquila”

Renê desabafa após empate 
contra o Fluminense e faz revela-
ção sobre futuro no Internacional: 
“Consciência tranquila”

“Embora você enxergue suas 
virtudes melhores que o defeito. 
Era importante sair na frente. Ao 
sair atrás, tivemos felicidade de 

achar o gol num chute do Ganso. 
Devolveu a tranquilidade para 
voltar no segundo tempo”, con-
tinuou o técnico.

“O ambiente não seria 
favorável. A nossa primeira 
parte do jogo foi o que me 
frustrou, por não ter feito uma 
vantagem de fazer coisas que 
a gente não pode fazer com 
espaço maior”, encerrou Mano.

Clube alvinegro envia ofício a CBF questionando decisões da arbitragem
 em jogos do clube e falando em "caos institucional"

O técnico Cristiano Rocha 
anunciou na quinta-
-feira (4) a relação de 

14 atletas escolhidas para 
representarem o Brasil nos 
Jogos Olímpicos de Paris no 
torneio de handebol feminino. 
A convocação foi feita após um 
período de 20 dias de treinos 
no Rio de Janeiro.
A seleção brasileira nos Jogos 
de Paris será formada pelas 
goleiras Gabi e Renata, as 
pontas Adriana Doce, Jéssica 
e Larissa, as armadoras Bruna, 
Gabriela Bitolo, Giulia, Jhen-
nifer, Kelly, Mariane e Patri-
cia Matieli e as pivôs Marcela 

e Tamires. A convocação 
conta ainda com as suplentes 
Samara, Ana Cláudia e Babi. A 
veterana goleira Babi é a última 
remanescente do time cam-
peão mundial de 2013.
O Brasil viaja na próxima 
semana para a Europa, onde 
realizará a reta final da prepa-
ração para os Jogos de Paris. A 
estreia do time brasileiro, que 
está no Grupo B, será a partir 
das 9h (horário de Brasília) do 
dia 25 de julho, oportunidade 
na qual medirá forças com a 
Espanha. Três dias depois, mas 
a partir das 4h, o compromisso 
será diante da Hungria

Seleção feminina de 
handebol é convocada 
para os Jogos de Paris

OLIMPÍADAS

Lucas Paquetá é o 
grande sonho do Fla-
mengo nesta janela 
de transferências. O 

meio-campista está sendo 
investigado por conta de 
algumas apostas e pode ser 
punido, mas nada ainda foi 
comprovado. 

Sendo assim, o Rubro-Ne-
gro Carioca entende que pode 
realmente fechar o negócio 
e Bruno Spindel viajou para 
Londres com esse intuito. Já 
é de conhecimento público 

que o West Ham não aceita 
emprestá-lo. 

Muita gente ainda tem receio 
de como o CRF pode fazer esse 
negócio, mas os dirigentes fla-
menguistas estão empolga-
dos e, sim, acenam fazer um 
investimento pesado para 
contratá-lo. 

Negócio milionário
Se West Ham não aceita 

emprestá-lo de forma direta, 
o Fla tenta uma maneira para 
os ingleses liberarem com uma 
obrigação de compra assim 

Flamengo fecha com Paquetá e prepara investimento 
para tirá-lo do West Ham de forma imediata

FLAMENGO

que a situação dele seja resol-
vida na Inglaterra. 

A ideia é garantir ao West 
Ham que a compra será feita, 
ou seja, um acordo que fica-
ria bom para todos os clubes. 
O Flamengo tenta encontrar 
meios que isso fique real, mas 
o otimismo é grande. 

O que se sabe é que a opera-
ção chegaria próximo de R$ 150 
milhões, isso contando todos 
os gatilhos financeiros, premia-
ções, bônus, etc. A diretoria do 
Flamengo bombaria o mercado 

de forma assustadora. 
Tudo certo com o jogador
Paquetá já fechou tudo com 

o Flamengo, como informou 
o jornalista Venê Casagrande. 
Salários e outros detalhes con-
tratuais também estão acerta-
dos entre as partes. 

O Mengão está prepa-
rado para adquirir o craque 
de alguma forma, seja com 
empréstimo, mais obrigação 
de compra ou mesmo anteci-
par alguma quantia para West 
Ham aceitar.


